
IG Visquard.e.V. 

Interessengemeinschaft Gifft man een Viskeert up de heele Welt e.V. 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung am 29.03.2025 im Jugend- und 
Kulturhaus Visquard 

 

 

Die Einladung zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 29.03.2025 
wurde den Mitgliedern satzungsgemäß zugestellt. 

 

Zur Versammlung erschienen die in der beiliegenden Anwesenheitsliste 
aufgeführten Mitglieder. 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung: 

Hans Schulz eröffnete um 15.05 Uhr die Mitgliederversammlung und 
begrüßte die Anwesenden herzlich.  Zu Beginn erinnerte Hans Schulz an 
die seit der letzten Versammlung verstorbenen Vereinsmitgliedern und 
bat die Anwesenden zum Gedenken daran, sich von ihren Sitzen zu 
erheben. 

Nach einer Schweigeminute wurde die Versammlung fortgeführt. 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung: 

 

Der Vorsitzende stellt die satzungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Er bat die Versammlung um Genehmigung der 
ausgehändigten Protokolle. Diese wurden durch die Versammlung 
einstimmig genehmigt. 

 

Hans Schulz begrüßte besonders unsere Ortsvorsteherin Hedda 
Oldewurtel.  



Unsere Ortsvorsteherin bedankte sich in einem Begrüßungswort für die 
Einladung. Sie bat vorab darum um Mitwirkung, für die Geschichte des 
Ortes um Hinweise und Benennung von alten Gebäuden oder Stellen im 
Ort. 

Weiterhin führte Sie aus, dass nun am Parkplatz im Dorf zwei 
Behindertenparkplätze geschaffen wurden. Einer nahe der Kirche, der 
andere nahe dem Eingang zum Friedhof. 

 

TOP 3 Bericht des Vorstandes: 

Hans Schulz berichtet für den Vorstand über die Arbeit des letzten 
Jahres.  

Seit dem letzten Jahr wurde einiges erreicht. Es gibt jedoch auch Dinge 
die noch auf der To-do-Liste stehen. 

 

Die Problematik der maroden Fenster an der Giebelseite wurde Anfang 
Februar nochmals erinnert. Die Gemeinde wurde am 03.02.2025 
gebeten hier Abhilfe zu schaffen. Allein im Jahr 2024 führte der 
Wärmeverlust zu einer Nachzahlung in Höhe von 1.000,--€. 

Die Gemeinde meldete sich tel. zurück. Dort sei die Problematik 
weiterhin bekannt. Diese sei in die Investitionsplanung 2025 vorgesehen. 
Da die Investitionsplanungen noch nicht abgeschlossen sind, könne ein 
Zeitfenster noch nicht mitgeteilt werden. 

Die Heizungsanlage wurde im Juli 2024 ausgetauscht. 

 Seit der letzten Jahreshauptversammlung im März vergangenen Jahres 
konnten wir wieder einige Veranstaltungen auf die Beine stellen: 

- Maifeier in Zusammenarbeit mit RSV und Feuerwehr 
- Feierliche Veranstaltungen an Vatertag und Muttertag 
- Jazzfrühschoppen mit der City Garden Jazz Company aus Aurich 

(überaus erfolgreich) 
- Summer in the dörp mit Helge Plavenieks 
- Rendezvous der Chöre mit den Chören Freepsumer Meersängern, 

Chorwurm aus Emden, Gospelsänger Soul ans Spirit s0wie die 
Visquarder Tanzgruppe 

- Krimilesung mit Heike und Peter Gerdes mit guteem Erfolg 

 



- Das Tiny Observatorium mit der Möglichkeit an bestimmten Tagen 
die Sterne zu beobachten 

- Unterstützung der Lichtertag durch Beleuchtung des IG-Hauses  
- Weihnachtsmarkt gemeinsam mit RSV und Feuerwehr (dieses Mal 

auf dem Parkplatz 
- Puppentheater Rumpelkiste mit dem Stück „Klaus der kleine Pirat“ 

Der große Saal war sprichwörtlich ausgebucht. 
- Der Dorftreff, jeweils am letzten Freitag im Monat hat sich als fester 

Bestandteil des Angebots etabliert. 

Alle Veranstaltungen waren für uns in jeder Hinsicht erfolgreich. 

Alle Veranstaltungen unter freiem Himmel fanden bei überwiegend 
schönem Wetter statt. 

Hans Schulz führte weiter aus, dass die Lärmbelästigung komplett 
beseitigt werden konnten. Nach Drosselung der Musikanlage sowie 
das Anbringen von Schallschutzpaneelen kamen keine Beschwerden 
mehr. 

Hans Schulz bedankte sich bei Thomas Gundlach für seinen 
vielseitigen Einsatz „rund um das IG-Haus“. Er führte immer wieder 
kleinere Reparaturen aus und setzte sich mit der Gemeinde wegen 
größerer Reparaturen auseinander. 

Weiterhin bedankte er sich bei Jörg Lindemann als Kassenwart und 
Willi Herbst als Schriftführer für die geleistete Arbeit im vergangenen 
Jahr.  

Besonderer Dank gelte auch den zwei Mitgliedern des 
Festausschusses Grietje Wilts und Margret Mathenia für Ihre 
zahlreichen Einsätze.  

Er dankte allen Helferinnen und Helfern für ihren Einsatz und 
tatkräftige Mitwirkung bei den Veranstaltungen. 

 

Wir haben im März ein Helferfest durchgeführt, um uns bei ihnen für 
die vielfältige Unterstützung zu bedanken. 

Der Vorsitzende bedanke sich bei Arnold Dirks und dem leider im 
Februar dieses Jahres verstorbenen Mitglied Theo Fischer für die 
regelmäßige Pflege des Außenbereich am IG-Haus. 

 



Da auch Arnold Dirks die Tätigkeiten nicht mehr ausführen kann, wird 
sich der Vorstand um Alternativen bemühen (s. auch unter TOP 8). 

Elfriede de Vries und Arnold Dirks wurden durch die Gemeinde für 
langjährigen Einsatz im Ort geehrt. 

. 

Hans Schulz bedankte sich bei allen Helferinnen und Helfer für ihre 
Unterstützung. 

 

TOP 5 Bericht des Kassenwartes: 

Jörg Lindemann stellte den Bericht zur Kassenlage dar.  

Die Kassenlage ist gut. 

Mitglieder: 124 

Vermietungen 2024 – 24x (großer Saal, Karnhus) 

Beantragt und bewilligte Fördermittel: 7.273,66€. 

Beitragseinnahmen:        1.919,00€ 

Einnahmen Vermietung: 3.835,00€  

Summe:                           5.753,00€ 

 

Energiekosten:                                  3.959,63€ 

Reparaturen Versicherungen etc.;    1.883,62€  

Summe:                                             5.843,25€ 

Fehlbetrag: 90,25€. 

                                

 

 

TOP 5 Bericht des Kassenprüfers: 

Renus Wiltfang berichtet über die Kassenprüfung. 

Er stellt fest, dass die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde und dass sich 
keine Beanstandungen ergeben haben. Die Buchführung war perfekt. 



Er schlug der Versammlung vor, dem Kassenwart die Entastung zu 
erteilen. Diese wurde einstimmig erteilt. 

 

TOP 6  Aussprache zu den Berichten: 

Hierzu gab es keine Meldungen. 

Dem Vorstand wurde durch die Versammlung einstimmig Entlastung 
erteilt 

 

TOP 7 Wahlen 

a) Wahl eines Schriftführers bis zur nächsten 
Jahreshauptversammlung in 2026  

b) Aufstockung des Festausschusses 
 

  zu a) Für die Wahl des Schriftführers wurde Klaas Jürrens  

           vorgeschlagen.   

Die Wahl erfolgte einstimmig, bei einer Enthaltung. Klaas Jürrens 
nahm die Wahl an. 

  zu b) Neben den Festausschuss-Mitgliedern Grietje Wilts und Margret  

           Mathenia fanden sich keine zusätzlichen Helferinnen oder Helfer. 

 

TOP 8  Pflege der Außenanlagen 

Für die Pflege der Außenanlagen des IG-Hauses werden zwei neue Helfer 
gesucht. Da Arnold Dirks aus gesundheitlichen Gründen die Arbeit nicht 
mehr erbringen kann ist eine Nachbesetzung erforderlich.  

Bei den anwesenden Mitgliedern fand sich leider keine weitere 
Unterstützungsmöglichkeit. Dieses soll nun in die nächste Sitzung der 
Seniorengruppe getragen werden, um auszuloten, ob von dort geholfen 
werden kann. 

 

   

 



TOP 9 Beschluss über die Empfehlung des Vorstandes  

a) zur Anpassung des Mietzinses für die Räumlichkeiten großer Saal, 
kleiner Saal 

 b) Anpassung des Mitgliedsbeitrages nach 23 Jahren 

 

zu a) Bei Vermietungen des Großen Saales an Nichtmitglieder wird  

          künftig ein Mietzins in Höhe von 200,--€ pro Miettag erhoben.  

          Bei Mitgliedern (nach mind. 1 Jahr Mitgliedschaft) 80,--€.  

          Beispiel bei einer Feier am Samstag: 

          Schlüsselübergabe ist Freitag ab 18.00 Uhr. 

          Sofern die Räumlichkeiten früher benötigt werden,  

          wird ein weiterer voller Mietzins (200,--€) fällig. 

          Einzelfallentscheidungen bleiben hiervon unberührt und werden Im   

          Einzelfall zwischen Vermietung (aktuell „Elfriede“) und dem  

          Vorstand (einer der 3 Vorsitzenden) abgeklärt.  

          Nach kontroverser Diskussion wurde diese Regelung mehrheitlich  

          bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen. 

          

Zu b) Der vom Vorstand vorgelegte Entwurf zur Anhebung des 
Mitgliedbeitrages in drei Schritten wurde nach längerer Diskussion als 
nicht praktikabel angesehen. Vor allen eine dreimalige Erhöhung würde 
eher negativ in Erinnerung bleiben. 

Vielmehr sollte die erforderliche Erhöhung sofort in einem Schritt erfolgen. 

 Ab dem 01.07.2025 gelten vierteljährlich folgende Mitgliedbeiträge: 

Einzelbeitrag; 9,--€  

Familienbeitrag: 15,-- €  

Diese Beitragsregelung wurde mehrheitlich angenommen (10x ja, 9x nein, 
1 Enthaltung) 

                   

 



 

TOP 11 Sonstiges 

Focko Smit bedankte sich für die vielfältige tolle Arbeit der IG. 

Er werde die Fensterproblematik in die Verwaltung der Gemeinde 
Krummhörn mitnehmen. 

 

Weiterhin wurde die Anschaffung eines Amazon Fire Stick beschlossen 
(einstimmig). 

 

TOP 12. Schließung der Versammlung: 

Hans Schulz bedankte sich für die rege Beteiligung und der konstruktiven 
Vorschläge und schließt die Versammlung um 17.30 Uhr. Im Weiteren 
findet ein gemütliches Miteinander im Anschlussstatt. 

gez. Willi Herbst 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 






